

LA AVANZADA

SEMANARIO FEDERAL

REDACCIÓN

Calle de Augusto, 18, 3.º, 2.ª

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Olózaga, 10, entr.º

APARECE LOS SÁBADOS

SUSCRIPCIÓN

Ptas. 1'50 trimestre

Anuncios y remitidos á precios convencionales.

Francia se federaliza

La unitaria Francia, la que anegó en sangre las nobles aspiraciones federalistas de los girondinos, la que durante tanto tiempo ha venido sugestionado á muchísimos republicanos con el lema de *una é indivisible*, empieza á reconocer su error al confiar en los beneficios del sistema unitario.

Continuamente se celebran actos á favor de los ideales autonomistas, unos puramente literarios, como los que organizan los felibres y otros políticos como el efectuado con motivo del Congreso radical socialista que se ha celebrado recientemente en Toulouse.

Del importante diario *La Dépêche* de dicha ciudad correspondiente al día 9 del actual traducimos el siguiente suelto que confirma lo manifestado.

Dice así el colega tolosano:

«Manifestación regionalista.—La reunión que anunciamos, á la que estaban invitados los delegados del Congreso radical socialista, tuvo lugar el viernes por la noche en el salón de actos de la calle de Remusant.

Don Pablo Feuga, teniente alcalde de Toulouse, abrió la sesión en nombre de la Unión de los regionalistas republicanos del Mediodía. Los señores don F. Court, diputado provincial de Toulouse y don Marcos Frayssinet, abogado, fueron designados por la asamblea para completar la mesa. Entre los asistentes figuraban los señores don Luis Blanc, senador por la Drome; Bienvenu-Martin, presidente de la comisión de descentralización y del grupo radical socialista del Congreso; don Luis Martin, diputado por Var; Arculusier, Marc Laforgue, etc.

Después de una amistosa alocución del señor Feuga, la discusión se abrió acerca la exposición de los principios y de las aspiraciones de los descentralizadores meridionales, exposición presentada con claridad por don Carlos Bellet, director de la *Revista Provincial*. El orador hizo mención de las varias proposiciones regionalistas presentadas al Parlamento y aludió á las causas de su fracaso. Demostró el lazo estrecho que une dichos proyectos con las doctrinas democráticas y con la tradición revolucionaria, é

invitó á los Diputados presentes á que manifestaron su parecer.

Don Luis Martin, diputado por Var, hizo una violenta crítica de nuestro régimen administrativo fundado por Napoleón. Hizo ver la economía que representaban los proyectos de ley sometidos al examen del Parlamento tendiendo á la división de Francia en regiones; insistió particularmente en la proposición Hevelaque, que recientemente presentó de nuevo al Parlamento.

El Sr. Bienvenu-Martin, diputado por el departamento de Yonne, le siguió en la tribuna. Después de haber hecho algunas reservas acerca la oportunidad de una división regional de Francia expuso en qué sentido podría desarrollarse la actividad de las asambleas departamentales y comarcales. Dijo que si las reformas descentralizadoras pedidas desde hace tanto tiempo se hacen esperar es á causa de las crisis políticas porque ha atravesado Francia. Declaró, de todos modos, que gustoso prestaría su apoyo al programa de reformas prácticas redactado por la Unión de los regionalistas republicanos del Mediodía.

Don Marcos Frayssinet presentó elocuentemente algunas observaciones en contestación á los discursos precedentes. Demostró como las leyes necesarias de organización social pueden y deben respetar la autonomía municipal, y como será por la descentralización económica que se harán los ensayos socialistas. «No dejemos, dijo al terminar, á los partidos conservadores las ventajas del programa descentralizador que no es otro que la tradición revolucionaria.»

El Sr. Feuga dió las gracias á los oradores y levantó la sesión después de adoptarse la orden del día siguiente:

La Asamblea convocada por la Unión de los regionalistas republicanos del Mediodía con motivo del Congreso radical socialista, manifiesta su aspiración de que el Parlamento aumente gradualmente las atribuciones de los municipios y departamentos; pide además, que, como lo deseaba en 1.º de Marzo último el señor Presidente del Consejo de ministros, se constituyan para los asuntos regionales, excediendo los límites del departamento, «federaciones departamentales».

Inútil es manifestar con cuanto gusto vemos los federales españoles estas pruebas de federalismo de nuestros correligionarios de Francia.

LA LUCHA

Pasaban, pasaban, silenciosos, cabizbajos, ensimismados, taciturnos, con marcha y monotomía de rebaño. Ni un fruncimiento en las cejas, ni un destello en los ojos, ni una sonrisa en los labios. Mas que muchedumbre de personas, semejaba aquello una procesión de fantasmas.

Me acerqué á un espectador y le pregunté:

—¿Qué hace toda esa gente? ¿A dónde va? ¿Qué rito fúnebre celebra?

—Pasean—me contestó lacónicamente—;Cómo no tienen nada que hacer!

—¿Por qué no trabajan?

Miróme mi interlocutor con asombro.

—¿Trabajar?—dijo—¿Usted de dónde sale? Ya no se trabaja en el mundo. Son las máquinas las que trabajan por el hombre. Ni aún dirigir las es preciso. El viento, el sol, las mareas han sustituido al músculo en la labor de la producción. La afinidad y las fuerzas moleculares son nuestros obreros. Las energías naturales nos proveen de todo en abundancia. ¡La humanidad es rica!

—¿Por qué, pues, no consagran su esfuerzo á indagar la verdad, á desentrañar el hondo misterio de las cosas?

—El misterio se ha desvanecido. Edipo ha descifrado el enigma de la esfinge. Isis ha descorrido el velo. Ni la tierra, ni los cielos, ni el pasado ni el porvenir, ni el espacio ni el tiempo guardan secretos para el hombre. Todo lo conocible es conocido. La ciencia ha dicho su última palabra. ¡La humanidad es sabia!

—Queda la obra del bien, el ennoblecimiento del espíritu, la purificación de las costumbres, la gran conquista del derecho.

—La Justicia reina entre los hombres. La más severa moral rige la conducta. Cada varón es un Aristides, cada hembra una Lucrecia. Las instituciones son perfectas, los ciudadanos intachables. Las pasiones han muerto. ¡La humanidad es santa!

—Siendo así, solo resta embellecer la vida y encantarla con las aspiraciones del arte.

—La belleza está agotada. La forma, el sonido, el ritmo, la idea no ofrecen ya al artista combinaciones nuevas. Todo está dicho, todo está creado, todo está sentido. El genio ha dado todos sus frutos. La más potente originalidad no podría engendrar más que copias. El sentimiento estético, ha consumido todas sus modalidades y recorrido la gama entera de las sensaciones.

—¿Entonces seréis dichosos?

—Muy dichosos—contestó mi hombre bostezando terriblemente.

Gran tumulto estalló de improviso. Como el torbellino en el aire tranquilo, como la tromba en el mar en calma, así surgió del seno de aquella multitud adormecida un grupo de hombres frenéticos, delirantes, roja la faz, crispados los puños, llameantes los ojos, agitándose en convulsiones epilépticas y lanzando roncós aullidos:

—¡Abajo la riqueza!—gritaban—;Abajo la cien-

cia! ¡Muera la verdad! ¡Muera la justicia! ¡Muera la virtud! ¡Viva la miseria! ¡Viva la ignorancia! ¡Viva la guerra! ¡Vivan las pasiones! ¡Viva el crimen!

—¿Son locos?—pregunté.

—Locos, no, es que se aburren.

¡Se aburrían! Eran ricos, eran sabios, eran santos; la realidad no tenía para ellos arcanos, la vida no tenía para ellos pesares; eran felices, bienaventurados omniscientes, omnipotentes, como dioses. ¡Pero se aburrían!

¡Singular destino!—pensé—;singular destino el del hombre! ¡Buscar el bien hallar el fastidio! ¡Oscilar perpétuamente entre el dolor y el hastio! ¡Apurar hasta el fondo la copa de la vida y encontrar el tedio en las heces! ¿Quién podría explicarme el porqué de tanto afán? ¿Cuál es la finalidad verdadera, la finalidad real de esa lucha ruda, encarnizada, incesante, que á cada paso se disfraza con un nombre nuevo, lucha por la existencia, lucha por el placer, lucha por la fortuna, lucha por el derecho, lucha por la belleza, lucha por la verdad?...

Y una voz sonó en los aires que dijo:—¡La lucha!

ALFREDO CALDERÓN.

¿Cuál es la verdadera religión?

La verdadera, la única, es la religión del amor.

Ciertamente que todos los creadores de religiones se han informado en este principio aunque acomodándolo al carácter, temperamento y necesidades de los pueblos que habitaron.

Leed á Jaca, Bratínia, Sammoconodón, Moisés; estudiad lo predicado por Jesús y Mahoma y quedareis convencido de esta verdad. Solo que los que á espensas de estas religiones vivieron han transformado su espíritu, su verbo, su tendencia acomodándolo á la marcha del progreso para dominar á los pueblos y vivir á espensas de ello.

La religión de Jesús que se tiene como el prototipo de todas las religiones, no es más que la recopilación de las que profesaron los antiguos griegos, indios y persas.

No es este lugar apropiado para hacer un detenido estudio de comparación de religiones pero á poco que nos detengamos á considerar veremos que Adán es el Andino del Esurveidan; el paraíso terrenal el jardín de Edén; Elías con su carro de fuego tiene mucho parecido con Apolo y los ángeles vienen á ser los *pehis* de los persas.

Foe dios de los chinos nacido de una virgen fecundada por los rayos del Sol se parece mucho al filósofo de galilea fecundado por el Espíritu Santo.

En otro orden de cosas vemos que Pitagoras nacido 580 años antes que Jesús había dicho, «no os vengueis de vuestros enemigos si no trabajando para hacerlos vuestros amigos.» Confucio, también anterior á Jesús, dijo: «Olvida las injurias y no te acuerdes sino de los beneficios»

y por último Zoroastro muchos siglos antes escribía «Haz lo que quieras que te hagan».

Como se vé todos fueron guiados por el amor al prójimo; todos recopilando, el estudio de sus antecesores; todos formando códigos morales humanos y todos ó la mayoría haciéndoles pasar por revelaciones divinas.

Si la ciencia no hubiese demostrado la falta de sentido común de la religión judaica: si la filosofía no hubiese dicho que todas las religiones positivas son obra del hombre lo pondrían de manifiesto los vicios, concupiscencias y falta de amor de los sacerdotes de todas las religiones.

Dícese comunmente que la religión es un freno y no es posible negar que es el freno del progreso.

Si el fanatismo no hubiese imperado tanto es imposible que existiera el vaticano, ni que la corona, símbolo de la tiranía se sostuviese en la cabeza de ningún hombre.

Las religiones positivas amedrentando la conciencia privan de valor moral al individuo, lo internan en el lóbrego espacio de lo desconocido y hace cruzar al individuo por el camino de la vida vacilante indeciso no confiando ni en los dioses quiméricos á quien no conoce ni en su poder y voluntad porque nada aguarda de ella.

Más como no hay nada duradero en la vida la ciencia puesta de acuerdo con la razón iluminó al mundo y los pueblos empezaron á confiar en sus propias fuerzas lo mismo que los individuos y los que volvieron las espaldas á la luz murieron como plantas marchitas, como plantas faltas de toda vivificación.

Este mismo certamen literario cuyos temas vienen á consultar á la humanidad sobre sus dolores, sobre sus dudas no hubiera podido celebrarse si los Amigos Unidos, pregonando la libertad de conciencia no dieran á la razón su justo valor.

Claro es que el entendimiento humano individual es limitado; que las pasiones propias del individuo le obcecan y le separan de la senda que todos debemos llevar pero nadie osará negar que el conjunto de las inteligencias humanas en el sumun de saber como así también que el conjunto de las virtudes individuales es el *nom plus ultra* de la virtud anhelada.

¡Debemos amarnos! De consuno nos lo están diciendo nuestros sentidos; podemos apreciarlos en cuanto nos rodea. Y es que en la naturaleza todo invita amar. Se aman los animales, se aman y condensan hasta los fenómenos más opuestos por esa ley de afección de fraternidad y solidaridad que anima á todo lo existente.

Si el amor ha desaparecido de entre los hombres culpa solo ha sido de que las religiones han emponzoñado la vida y que los dogmas han anulado la conciencia.

Amando cual debe el hombre á sus semejantes; teniendo siempre presente que todos los hombres son hermanos y que esta verdad no es de ninguna religión de ningún hombre que es una aspiración del individuo sentida siempre antes de la civilización griega, antes de la civilización india innata si se quiere en el hombre.

Esta verdad pudo apropiársela el que estudiando á sus semejantes conoció sus deseos, pero puede luego asegurarse que nació del sentir general que es patrimonio de todos los hombres.

Los librepensadores del siglo 20 ya cumplen esta verdad convencidos de su bondad y creen que no hace falta religión como creemos los ateos, más por si acaso trataremos de formar un código moral que regularice la vida del hombre escribamos solo en él honradez y trabajo ó trabajo solo puesto que es sinónimo de honradez.

Todos los que trabajan aman á sus hermanos; no quieren vivir á espensas de ellos; procuran rodearlos y rodearse de las comodidades y deseos gratos al hombre.

Todos los que trabajan son honrados pues que la honradez consiste solo y exclusivamente en cumplir la frase de Zoroastro «haz lo que quieras que te hagan.»

Todos los que trabajan cumplen con su misión en la vida porque atacan con alegría el mandato de sus antecesores afanándose continuamente por agregar una línea al imperecedero ligado que recibieron.

No proclameis, por tanto religión alguna, más si lo hacéis ¡escribir solo una página, una línea, un nombre ¡trabajo!

JORDANO GUARDIA.

(De *La Bandera Federal*.)

GUBERNAMENTALES Y FEDERALES EN 1873

VIII

LAS CORTES

(*Conclusión*)

Si á sus diputados se hubieran dirigido desde la tribuna aseveraciones análogas, es posible que el autor hubiera salido del Congreso para el cementerio.

Aquellos diputados, al preferir serlo por un centenar de votos, mejor que consentir que se volcara el censo en su favor (cómo hoy se vuelca para los monárquicos en toda la nación, excepto en una docena de capitales), llevaban en su acta la honradez.

No eran luses, ni borregos, ni lacayos, ni góticos: no borricos de reata.

Hubo en ellos impresión, falta de práctica, ignorancia del parlamentarismo. Pero honradez, buena voluntad, desprendimiento, ¿quién podrá negarlo?

Si hubieran tenido la milésima parte que ellos las eminencias políticas, los elocuentísimos oradores gubernamentales y centralistas, que fascinaban y dirigían aquellas Cortes y aquellos diputados, habrían evitado á la patria las afrentas, expolios y desdichas que sobre ella han adunado los políticos liliputienses de la restauración.

Jamás hubo unas Cortes más desprendidas.

Fueron buenas como el buen pan; suaves co-

mo la mantequilla de Soria y dulces como la miel de la Alcarria.

No se las pidió sacrificio que no otorgasen generosamente. Reunidas en 31 de Mayo, en seis días discutieron las actas.

El 7 nombraron presidente á D. J. M. Orense por 177 votos, contra 9 que tuvo Salmeron y 3 Figueras.

Aquellos sinceros diputados premiaban con ese voto unánime la intachable historia republicana del primero, mejor que los talentos de los últimos.

¡Prueba ineludible de su buena voluntad!

Pero aún mayor de su falta de pericia, pues Orense no tenía habilidad ni maquiavelismo para desempeñar tan peligroso cargo, y las intrigas de la derrota derecha le obligaron á dimitir pocos días después.

Inmediatamente pidió Orense que se proclamara como forma de Gobierno la *República federal*, y se aprobó por aclamación casi unánime, en medio de vivas y de un entusiasmo indescribible!

Nueva prueba de la honradez y sinceridad de aquellos diputados, y también de su inexperiencia, pues no constituye la federación una mera de palabra, sino su sistema, y no implantado éste, proclamar la federal era una niñada.

¡Pero más indecoroso es que no tuvieran el valor de votar en contra Castelar, Salmerón y sus huestes, que odiaban la federación!

Se las pidió autorización para que Pi formase gobierno, y 142 votos, contra 58 de la izquierda, aprobaron la proposición.

En la sesión del 13 de Junio presenta Pi su programa, pidiendo la concordia republicana, la revisión de las hojas de servicio; Sorni el proyecto para abolir la esclavitud en Cuba; Beños el del trabajo de las mujeres y los niños y el de la creación del Instituto Geográfico, y los diputados aclamaron con loco entusiasmo este programa, verdaderamente republicano y reformista.

El 21 se les pide autorización para que Pi nombre ministros, y se la conceden; pero á Pi exclusivamente.

Las intrigas y deslealtades de la derecha hicieron que no pudiera constituirlo.

Salmerón y Castelar, para no inspirar desconfianza á las masas, querían aparentar que le apoyaban, y sólo aspiraban á suplantarle y desprestigiarle!

Se pide á las Cortes un empréstito para atender á la guerra y facultades extraordinarias para contarla, y lo otorgan; Pi presenta los proyectos de incorporar al Estado los patronatos de la corona, el arreglo del Monte de Piedad, del Personal de Correos, de repartir ó vender entre la gente pobre á censo reservativo los bienes nacionales, de suprimir las Direcciones generales de Estado Mayor, infantería, caballería, ingenieros, administración militar (día 11), y las Cortes lo aprueban todo con entusiasmo. Canta Castelar (Sesión de 3 y 4 de Julio) idilios sublimes á la federación «yo jamás seré unitario, les dice y en los diputados produce frenesí.

No estamos por las convenciones; pero entre éstas y el opio enervador de la reacción gubernamental, optamos por aquélla.

Las convenciones son, al menos, viriles.

Si llegan al terror, saben hacer trizas la reacción de Europa entera, pisotear al extranjero invasor y engrandecer la patria.

Las borracheras de opio gubernamental en cambio, afeminan. Hacen de los partidos gallinas que huyen sin defenderse de los sopapos de Pavía y sirven de Redentor, de padrino á su pupilo Sagasta para que deshonne, mutile y vilipendie la patria.

ANSELMO ARENAS.

UNA BANDERA

Nos comunica un antiguo federal del vecino pueblo de Salt, que ha sido substituído el nombre de «Comité Federal», por «Junta Municipal de Unión Republicana» de la gloriosa bandera, que con orgullo guardaban los federales alenenses, como legado de aquellos héroes que la hicieron tremolar en el combate de La Bisbal, donde defendieron bravamente la Federación, la Democracia y la República, cuyo caudillo era el inolvidable comprovinciano nuestro, el diputado señor Caímó. Eran sus defensores una legión de ciudadanos, entusiastas, convencidos, ardientes partidarios de la libertad basada en la autonomía y la República.

Aquella gloriosa bandera, atravesada por las balas de las huestes del cobarde é indigno general Crespo, á cuya sombra cayó muerto ó herido alguno de los nuestros, ha sido, injustamente, transformada. No se la ha respetado, como sagrada reliquia y como recuerdo, mudo testigo de aquellos hechos que se consignan en la Historia, borrándose el objetivo que la llevó al combate.

Si han sido cobardes, si han sido apóstatas, algunos de los falsos apóstoles que enseñaron al pueblo tan sanas doctrinas, muertos algunos de ellos, no han faltado ni faltan en Salt y en toda España, dignos sucesores de los mártires del 6 de Octubre del año 1869, que reposan en el panteón del cementerio bisbalense.

Al negar autoridad moral para arrancar el símbolo federal de aquella insignia del nuestro ideal, no pedemos menos de protestar del hecho, en nombre propio y en el de nuestro comunicante.

(De *El Autonomista*, de Gerona).

EL GENTI

Es el capdill que tot de cop alcant-se del llevant tenebrós de les nacions, les cansades cohorts de l'esperança du á la conquesta d'els incògnits mons. El profeta qui plora l'anyoranca

de les sagrades i suaus visions,
 qui del no res un dia desvetllant-se
 inflamarán de sobte 'ls horicons
 Es el gran cor de tots: es el qui expia
 l'abominable i tragica follia
 d'un món sense consciencia, indiferent;
 i per l'erma extensió desoladora
 passeja la hiératica penyora
 d'un profon i eternal remordiment.

GABRIEL ALOMAR.

HOJAS DE MI LIBRO

Los nómadas

Cuando se acerca el invierno con su inarmónica sinfonía de frios vientos, á cuya música bailotean las místicas hojas arrancadas de los arboles, que van á morir en las márgenes del camino, su fosa común, se entristece mi alma de recóndita amargura y pienso en los desgraciados sin hogar ni techo donde cobijarse en el crudo invierno que se les prepara, á merced de los rigores de la fria estación.

Mientras los poderosos, los mimados por la veleidosa fortuna se refocilan satisfechos y bien abrigados en suntuosos palacios donde tienen lugar orgiásticos placeres mundanos, no se preocupan de que quizás en la desierta y fría calle muere aterido de frio y por la inanición una de las muchas víctimas de las injusticias sociales, un desheredado que con ojos vidriosos, desfallecido por el hambre y el cansancio, lanza el último suspiro envuelto en maldiciones al contemplar el escarnio vil que hacen semejantes suyos á su vida de dolores y miseria.

¡Pobres nómadas! Juntaos todos, y vuestra masa compacta os hará ser fuertes y respetados.

R. HOMEDES MUNDO.

L'ENTERRO DEL PASSAT

- Pas al Vinent!...

Els pobles se conjuran
 y anyoran dias nous.

- El Passat ja badalla de vergonya,
 ja resa per sa mort.

Ben prompte l'amortallin, que hem de ferli
 un enterro solemn!

Li brandarán a *requiem* tots el bronzes,
 de nort fins á ponent.

L'absolta será gran, aixordadora,
 d'armonios compás;
 tots els pobles y rassas y personas
 al chor hi pendran part.

- La caixa del cadavre será inmensa:

- cap a cap d'horitzó;

- tota ella será fusta de venjansas,

- renechs y imprecacions.

El sudari del mort será una boyra
 de llágrimas de fel,
 teixida ab tots el plors que en sa carrera
 el Passat promogué.

Las antorxas y llums de son enterro
 serán tots els volcáns,
 que aquell jorn formarán eu dos rengleras,
 al cadavre guardant.

El feretre del mort han d'arrastrarlo
 exercits de traydors,
 que al estimbá en la fossa aquell cadavre,
 hi caurant ells y tot.

Y'l fossar hon se tanquin sas despullas,
 magestuós, infinit:
 ab parets d'ensenyansas y Justicia,
 y ab xipreras d'oblit.

J. CONANGLA FONTANILLES.

Sueltos y noticias

Muchos fueron los aplausos que se tributaron á la Sección Dramática del Centro Federal y a la Srta. Bachi y el Sr. Aguado que tomaron parte en la función celebrada el domingo pasado, á la que asistieron multitud de apreciables familias.

Para mañana anuncia la Sección, dos celebrados juguetes cómicos, en cuyas representaciones tomarán parte, además de todos los que componen la Sección, los aplaudidos artistas Sra. Bachi y el Sr. Aguado.

A las nueve en punto de la noche nos avisan que empezará la velada.

En el Centro Republicano Federal de Sans se celebró el sábado último con una velada política el aniversario de la revolución septembrina.

Pronunciaron discursos, que fueron muy aplaudidos, los señores Bruquetas, Pinadella, Trigno, Palmarola, García, Gómez, Cabestany, Bó y Singla y Jubau.

Todos los oradores combatieron el clericalismo y el unitarismo, representado éste por el Jefe del partido de Unión Republicana, ensalzaron las doctrinas federalistas y la figura del ilustre Pi y Margall.

Se adhirieron al acto los concejales señores Marial y Nel-lo.

Al finalizar la velada se expidió un telegrama de entusiasta adhesión á don Eduardo Benot, presidente del Consejo Nacional del partido federal español.

Según nuestras noticias, ha producido mucho entusiasmo entre los jóvenes correligionarios de esta provincia, la Asamblea de Juventudes que para el día 20 de este mes tiene organizada la «Joventut Federal» de esta. A no dudar serán en gran número las que prestarán su concurso para

que dicho acto resulte una manifestación del espíritu federal de esta comarca.

Por su parte la «Joventut» de esta piensa agasajar debidamente á los jóvenes asambleístas y organizar actos de verdadera trascendencia.

Dentro breves días abrirá las puertas al público tarraconense la «Cooperativa Obrera» la cual estará situada en la calle del Conde de Rius.

Le deseamos muchas prosperidades en tan delicada obra que han emprendido los obreros tarraconenses, único medio de poder contrarrestar el aumento del precio de los comestibles, que imposibilita la vida del proletario.

La Audiencia de Málaga ha condenado á la infatigable propagandista del librepensamiento doña Belén Sárraga de Ferrero, á dos meses y un día de arresto por haber gritado *mueran los asesinos de Rizal* al paso de una manifestación que seguía al antipático general Polavieja.

LA AVANZADA hace constar la indignación que le ha pro lucido tan escandalosa arbitrariedad, y aprovecha esta ocasión para reiterar á la valiente escritora el testimonio de simpática que por ello sienten todos los amantes del progreso.

Después de pertinaz dolencia ha fallecido en Sarreal, don José Tarés Vinadé, hijo del prestigioso republicano de aquella población, don Pablo.

Con el finado, joven de 20 años, nos unían estrechos lazos de amistad y compañerismo, que han venido á hacer sentidísima para nosotros su inesperada muerte.

La familia Tarés, que sabe cuanto se la distingue en esta Redacción, puede estar segura del sentimiento con que compartimos su duelo, y de la honda pena que ha causado en nosotros la pérdida del querido amigo Pepe.

Nuestro estimado amigo particular D. Francisco de A. Nel-lo ha obtenido en la Universidad de Barcelona el título de Licenciado en Derecho y Ciencias Sociales.

Felicitemos cordialmente al nuevo letrado, deseándole gloria y provecho en el ejercicio de la abogacía.

A ruego de gran número de abonados al «Teatro Ateneo» en breve darán principio en dicho coliseo las funciones en jueves de moda, que probablemente se inaugurarán la próxima semana con la comedia de Pina Domínguez *Las Cerezas*.

Una vez hayan tenido lugar las imprescindibles representaciones del *Tenorio*, comenzarán los ensayos de un drama catalán en tres actos original de un estimadísimo amigo y compañero, teniendo lugar el estreno en uno de dichos jueves.

Asimismo debe ser próximamente estrenado en dicho teatro un cuadro dramático en un acto, del que es autor un ilustrado socio del Ateneo.

Mañana por la noche se pondrá en escena en el Ateneo, por vez primera en esta capital, el chistosísimo sainete en un acto «Lo carro del ví», cuyo autor es nuestro buen amigo el distinguido escritor vendrellense don R. Ramón y Vidales.

Al estreno de la obra asistirá el Sr. Ramón, quien tendrá sin duda el placer de presenciar el franco éxito de que el sainete es merecedor.

Importante: La Federación de Oficiales Carpinteros y Similares de España, (ante de la Región Catalana) invita á todas las sociedades del mismo ramo al VII Congreso que se celebrará en Barcelona los días 30 y 31 de Octubre y 1.º de Noviembre (en el local social Tallers 16 principal.) Dada la importancia del acto es de esperar que todas responderán al llamamiento por tratarse de asuntos generales que afectan directamente á todos los que elaboran madera.

Las secciones que desean adherirse al acto deberán dirigirse á Miguel Martorell Plaza de la Constitución 43 1.º Tarragona hasta el 29 del corriente y en el local del Congreso durante los días que este celebre sus sesiones.

El domingo por la tarde se celebrará el anunciado beneficio de los jóvenes gimnastas que afectuaron los trabajos higiénicos en las pasadas fiestas de Santa Tecla.

El acto se afectuará en el Circo Taurino y dirigido por nuestro apreciable amigo don Rafael Casas.

Les auguramos un éxito colosal á todos, especialmente á nuestro amigo que tanto interés ha tenido en organizar tan simpática fiesta.

Han quedado terminadas las obras que venía realizando el Centro Obrero de esta ciudad, al objeto de ensanchar el local y tener todas las Juntas directivas que lo componen, sus respectivos departamentos para realizar las reuniones.

Mucho celebramos tal mejora, porque ello indica que los obreros de esta capital siguen avanzando en las ideas de progreso y emancipación.

Sección oficial

Consell Regional Federalista de Catalunya

Lo dissapte próxim passat se reuniren en lo Centre Federal del 2.º districte de Barcelona los individuos que forman aquest Consell.

Després de llegida, fou aprobada l'acta de la sessió anterior.

Se doná compte de la renovació d'alguns Comités federals y d'haberse celebrat eleccions suplementarias de representants en los districtes de Vilafranca del Panadès, Cervera y Balaguer.

S'acordá celebrar la próxima Assamblea á Tarragona los dias 26 y 27 del próxim mes de Noviembre en la que's discutirán los temas acordats en l'anterior y á la que s'invitarán los Consells Nacional y Regionals de Valencia y Aragón; prenentse alguns altres acorts per lo millor exit de l'Asamblea.

S'acordá que lo President d'aquest Consell prengui lo mes prompte possible possessió del càrrec de Vocal en lo Consell Nacional Federalista.

S'acordá publicar en los periodics federales catalans l'organización federal de Catalunya suplicant a las entidades que no hi estiguin compresas ó hi haigui algun erro en los noms se serveixin ferho coneixer á n'aquest Consell,

Donat compte d'haverse complerts los acorts presos en la anterior, s'aixecá la sessió.

**

Comité Republicá Federal de Regencós

Preidents honoraris D. Joseph M.^a Vallés y Ribot y D. Manuel Vilas y Ayats.

President: D. Juan Corredor Vilá.

Vice-president: D. Emilio Masuny.

Vocals: D. Joaquín Ferrer, D. Sebastiá Sabater, D. José Plaia y D. Joseph Bonet.

Secretari: D. Francisco Corredor.

Delegat per la Comarcal: D. Joseph Costey.

**

Junta Directiva del Centro Federal de Rosas

President: D. Isidro Pujol.

Vice-president: D. Joseph Dunjó.

Tresorer: D. Juan Brugués.

Vocals: D. Pere Palos. D. Joseph Romañach, D. Jaume Sastre, D. Jaume Costa.

Secretari: D. Pere Berta.

Vice-secretari: D. Fernando Sasrar.

**

JOVENTUT FEDERAL

Se convoca á tots els socis d'aquesta Joventut á la Junta General que tindrà lloch el diumenge 16 del corrent, pera nombrar 8 delegats que'ns representin á la Assamblea de Joves Federales de la Comarca, y acordar el medi de que resulti mes brillant dit acte.

Salut y República Federal.

Tarragona 13 de Octubre 1904.—P. A. de la J. D.—El Secretari, A. Ribas Llagostera.

Imp de E. Pamies, Unión, 54.

LA INGLESA
FABRICA DE LIMAS Y RASPAS
CALLE OROSIO E.-TARRAGONA
Ventas al por mayor y menor

Se repican las limas usadas

Se garantizan las clases

Rapidez, esmero y economía

Esta fábrica no tiene sucursales.

AGUAS Y SALES

Naturales purgantes de

MEDIANA DE ARAGON

DIURÉTICAS-DEPURATIVAS-LAXANTES

NO EXIGEN RÉGIMEN

NO IRRITAN JAMAS

Su efecto es seguro en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionas del Hígado, de Bazo y de los Riñones, Intercia, Diarreas Biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en Loción y Baño son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para combatir el Herpetismo, Escar tunismo, Eczemas y todas las afecciones de la piel que tienen por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

Para preparar la mejor AGUA DE MESA, la más económica, en que no tiene rival para todas las afecciones del Estómago, Hígado, Riñones é Intestinos.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas.—No altera el vino

Véndese en todas las farmacias en cajas de 10 paquetes para 10 litros de agua

Agentes generales para la venta en España y Portugal

Sres. Jové y Blanc. Plaza de las Beatas, 4.—Barcelona.

LA ESPERANZA

Compañía anónima de seguros á prima fija

CAPITAL SOCIAL: 5.000,000 DE PTAS.

Domiciliada en Barcelona: Rambla Cataluña, 52

TELÉFONO 1065

Seguros contra incendios, efectos del rayo y de la electricidad y explosiones del gas y calderas de vapor. Seguros contra los accidentes y muerte del ganado. Seguros por cesación de productos por incendio.

* **elegaciones en todas las capitales de provincia. — Agencias en todas las cabezas de partido.**

COLEGIO DE INSTRUCCIÓN PRIMARIA LA EDUCACIÓN

Enseñanza puramente científica, racional y láica.

Lecciones particulares á precios convencionales

Rebolledo, 4, bajos.—Tarragona

LA JOYA DEL CENTRO DE

José Riola

Rambla de Castelar, 22.—Tarragona

Gran establecimiento de vinos y licores. Aceites puros de oliva
Se sirve á domicilio

Compañía Marítima Comercial

SOCIEDAD ANÓNIMA. (BARCELONA)

Servicio rápido para los puertos de Galicia y Norte de España, con las escalas de Valencia, Alicante y Málaga, saliendo directos para los de Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Avilés, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastian y Pasajes, por los vapores **Adela Roca, Antonio Roca, José Roca y Carmen Roca.**

Para informes dirigirse á su Agente en esta plaza don **MATIAS MALLOL**, Mar, 1 y 2.

Vapores de Ibarra y Compañía Sevilla

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Carril, Villagarcía, La Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián, Bayona, Pasajes, Burdeos y Nantes, salidas fijas de vapor el jueves admitiendo carga y pasajeros.

Para Barcelona, San Feliu, Palamó, Cete y Marsella, salidas fijas de vapor todos los jueves admitiendo carga y pasajeros:

CONSIGNATARIO D. MARIANO PERES

Calle Real, Tarragona.—Teléfono, 45

Gran Café de las Siete Puertas

Plaza Olózaga, 10.—Teléfono, 15

Legítima cerveza danesa

PILSNER

á Ptas. 0.75 la botella

CHARTREUSE (Tarragona)

Champagne **MOET ET CHANDON**

LICORES NACIONALES Y EXTRANJEROS

Marcas garantizadas

Se sirve á domicilio